



Mécénat d'entreprise Maison du Diabète de l'Enfant



Enfance
Adolescence
& Diabète
TON DIABÈTE, TA FORCE



Édito

L'association « Enfance Adolescence et Diabète » a été créée en 2007, à l'initiative du personnel du service de diabétologie pédiatrique de l'Hôpital des Enfants du CHU de Toulouse, et de parents d'enfants avec un diabète. Depuis plus de 15 ans, nous œuvrons pour accompagner les enfants vivant avec un diabète et leur famille.

La mission portée par Enfance Adolescence & Diabète est **d'accompagner** les jeunes vivant avec un diabète de type 1 afin de les aider à acquérir l'autonomie nécessaire pour mieux vivre avec cette maladie au quotidien. Notre mission s'articule autour de **trois actions clés** :

- **Éduquer** : apprendre à gérer sa maladie
- **Former** : les proches aidants, les professionnels scolaires et de santé
- **Sensibiliser** : le grand public aux signes de découverte de la maladie et mieux faire connaître le diabète de l'enfant

Chaque année, plus de 400 jeunes, près de 400 parents et entourage, et plus de 120 établissements scolaires et 800 professionnels sont accompagnés, formés et sensibilisés.

Nous allons aujourd'hui passer un cap et **ouvrir en 2024 la première Maison du Diabète de l'Enfant** en France à **Toulouse** afin que les jeunes vivant avec un diabète et leur famille puissent trouver **en un seul lieu toutes les ressources et les appuis nécessaires à une meilleure acceptation de la maladie.**

Nous souhaitons alors offrir la possibilité aux acteurs économiques implantés sur notre territoire de **s'associer à cette dynamique**, en soutenant ce projet novateur.

Construisons ensemble ce lieu de vie, d'accompagnement et d'information pour les jeunes ayant un diabète et leur famille

Corinne COLMEL, *Directrice*



LE DIABÈTE DE TYPE 1, C'EST QUOI ?

- Une maladie **auto-immune** qui se déclare plus généralement dans l'enfance.
- Une maladie **chronique** qui provoque une élévation du taux de glucose dans le sang (la glycémie) et qui nécessite des injections d'insuline plusieurs fois par jour, une surveillance du taux de sucre dans le sang, une alimentation équilibrée et une pratique régulière de l'activité physique.
- Un **risque vital** en l'absence d'un suivi du traitement.

Le diabète de type 1 est en constante progression et nécessite un accompagnement spécifique et renforcé auprès de l'enfant et de ses proches. **26 000 enfants sont touchés par le diabète de type 1 en France et 1200 jeunes en Occitanie ouest.**

C'est une maladie invisible, méconnue et qui souffre d'idées reçues car souvent confondue avec le

diabète de type 2. Elle entraîne un **bouleversement important** dans la vie quotidienne de l'enfant et de sa famille. La bonne gestion du diabète nécessite donc des compétences très précises que l'enfant doit apprendre à maîtriser au fur et à mesure qu'il grandit c'est pourquoi il est nécessaire qu'il soit bien accompagné par les adultes autour de lui.

L'ÉQUIPE ENFANCE ADOLESCENCE & DIABÈTE

Au service des enfants vivant avec un diabète, **une équipe de 8 professionnels de santé experts en diabétologie pédiatrique et en éducation thérapeutique**

(pédiatres, cadre de santé, infirmières, diététiciennes ou encore secrétaire médicale) œuvrent au sein de l'association, soit 5 salariés (3,5 ETP) et 3 personnes

du CHU mises à disposition contre remboursement du salaire, mais aussi 32 bénévoles et un CA composé de 11 membres (parents, jeunes adultes, soignants et membres fondateurs).

Pourquoi la Maison du Diabète de l'Enfant ?

Offrir aux jeunes avec un diabète,
à leur famille et leur entourage :

- Un lieu adapté à **l'apprentissage et à l'appropriation de la maladie**
- Un lieu de **ressource et de rencontres** pour les jeunes et les familles
- Un lieu de **formation et d'information** pour les professionnels de santé, professionnels s'occupant de l'enfant dans sa vie de tous les jours et le grand public
- Un lieu **en dehors de l'hôpital**



LA MAISON EN BREF



320 m², la maison est proche de
l'Hôpital des Enfants
(109 avenue des Arènes Romaines)



Composée de **salles de formation, d'une cuisine pédagogique et d'une salle à manger, de bureaux individuels et salon** pour des rencontres en petits groupes ou en face à face



Un **extérieur** pour pratiquer
une activité physique



Salle connectée pour
renforcer les liens avec les
familles ou les professionnels
des territoires



Proche des **transports** en
commun, **parkings** des
territoires

QUAND ?

Ouverture prévue
en **septembre 2024**

COMBIEN ?

Loyer annuel :
80 000 €

**Besoin pour l'aménagement
et l'achat d'équipements :**
100 000 €

Les programmes portés aujourd'hui par Enfance Adolescence & Diabète

Premiers pas avec le diabète

Revenir sur les 3 premiers mois avec la maladie, répondre aux questions que les parents se posent, compléter leurs connaissances et leur permettre d'échanger avec d'autres familles vivant la même expérience.

Participation annuelle : 40 enfants et 60 parents

Apprendre ensemble pour bien grandir avec le diabète

Apporter à l'enfant les moyens de mieux gérer son diabète au quotidien par une meilleure connaissance de son traitement, de son alimentation et en l'aidant à verbaliser ses besoins.

Participation annuelle : 300 enfants de 3 à 14 ans

En route vers la vie d'adulte avec le diabète

Apporter à l'adolescent les moyens de mieux gérer son diabète au quotidien par une meilleure connaissance de son traitement, de son alimentation.

L'aider à verbaliser ses besoins et prendre confiance en ses capacités pour envisager plus sereinement sa vie d'adulte avec le diabète.

Participation annuelle : 60 adolescents de 15 à 18 ans

La famille et entourage proche

L'arrivée du diabète est brutale et peut déséquilibrer fortement la cellule familiale. La famille doit apprendre les gestes et conduites à tenir, pour faire face et vivre avec la maladie de l'enfant et l'accompagner dans l'acquisition de son autonomie.

Participation annuelle : 245 parents et 65 grands-parents, oncles, tantes, etc.

L'école

Le diabète de l'enfant peut être un facteur d'exclusion par ignorance. L'intervention de l'infirmière et de la diététicienne permet l'apport des connaissances nécessaires à la bonne gestion du diabète à l'école, en laissant l'autonomie de l'enfant se faire progressivement.

Le diabète permet aussi d'aborder des thèmes pouvant faire l'objet d'un projet pédagogique (alimentation, acceptation de la différence, etc.).

Nombre d'interventions : 940 personnes formées / 150 camarades de classe sensibilisés / 130 enfants avec un diabète accompagnés / en collaboration avec le rectorat

Les formations à destination des professionnels de santé

Le diabète de l'enfant est une maladie mal connue et souvent confondue avec le diabète de type 2.

Son traitement requiert des compétences spécifiques et des mises à jour du fait de l'évolution des schémas de prise en charge.

Les **infirmières libérales** accompagnent l'enfant et sa famille au quotidien le temps que l'enfant ait acquis l'autonomie nécessaire pour faire son traitement tout seul.

Les **diététiciens** jouent un rôle important par rapport à l'apparition de ces nouveaux schémas qui demandent de la part de l'enfant et de sa famille plus de compétences.

Nombre d'interventions : 2 à 3 sessions annuelles / 80 à 100 personnes formées



La télémédecine

Le traitement du diabète de type 1 devient de plus en plus « technologique ».

Dans ce cadre, EAD a développé **KIDIA, un compagnon digital pour les enfants** atteints de diabète de type 1. À la frontière du serious game et d'une médiathèque ressource pour le jeune, les familles et les aidants proches, l'application permet à l'enfant de gagner en liberté et en autonomie face au diabète. Entièrement co-construite avec les enfants suivis par l'association et en collaboration avec une agence digitale spécialisée dans la médiation auprès des jeunes publics, l'outil se veut personnalisable, interactif, accessible et ancré dans le quotidien de l'enfant.

Elle est testée actuellement dans une étude clinique en collaboration avec le CHU de Toulouse et l'Institut Mines Télécom business school. Elle est présentée lors des journées d'éducation thérapeutique afin que l'enfant puisse créer son compte avec l'équipe de l'association et se familiariser avec l'application.

Les résultats

L'association prévient efficacement les risques d'hospitalisation sur incident.

Un enfant qui participe aux activités de l'EAD **réduit de 10 fois le risque d'une hospitalisation sur incident** par rapport à un enfant qui suivrait uniquement le parcours du CHU.*

Les indicateurs médicaux dits « d'hémoglobine glyquée » et de « temps dans la cible » ainsi que les évaluations qualitatives de satisfaction des programmes mettent en évidence l'impact positif des actions de l'association sur les jeunes participant, leur famille et entourage.

L'adhésion de 20 €/an à l'association permet de garantir l'accès à toutes les activités pour toutes les familles, même les plus modestes.

**source : résultats obtenus à partir des données du CHU de Toulouse et de l'association EAD*

“

**Enfance
Adolescence &
Diabète est une
structure associative
indispensable pour
venir compléter
l'offre hospitalière.**”

Raymond LE MOIGN, directeur général
du CHU de Toulouse 2016-2018

Pourquoi devenir mécène ?

Soutenir notre projet, c'est encourager...



UNE MAISON RESSOURCE
d'accueil et d'informations



UN PROJET INNOVANT
aux services d'enfants, adolescents et familles



Un projet de **PARTAGE ET D'ÉCHANGES**



UNE PASSERELLE
entre la société et le milieu hospitalier

LES AVANTAGES DU MÉCÉNAT



Défiscalisation

Une réduction d'impôt de 60 % du montant du don (dans la limite de 20 000 € ou 0,5 % du chiffre d'affaires HT, mais pouvant être reportés sur cinq exercices)



Remerciements

Contreparties au mécénat (communication, événementiel, etc.) dans la limite de 25 % du montant du don (voir page suivante)



Autres avantages

Ancrage territorial, incarnation des valeurs de l'entreprise, communication interne et externe

Contribuez comme vous le souhaitez

La procédure de mécénat s'inscrit dans le cadre de l'application des dispositions fiscales prévues par la loi du 1^{er} août 2003 relative au mécénat

MÉCÉNAT FINANCIER - Don financier : défiscalisation de 60 % sur votre participation.

MÉCÉNAT EN NATURE - Don de matériel, de matériaux ou de fournitures : défiscalisation de 60 % sur la valeur vénale HT.

MÉCÉNAT DE COMPÉTENCE - Prestation de service : défiscalisation de 60 % sur votre estimation du prix de revient.

Offre de dons et contreparties

Plusieurs possibilités de dons pour soutenir nos projets à la hauteur de vos moyens et de vos ambitions :

Type de valorisation	Valorisations	Mécène EAD	Grand Mécène EAD	Mécène Bienfaiteur EAD	Mécène Ambassadeur EAD
		Montant du don			
		5 000 €	10 000 €	25 000 €	50 000 €
Image	Mention du Mécène sur le site internet et les réseaux sociaux de l'Association	✓	✓	✓	✓
	Prise de parole du Mécène lors d'un événement de l'Association		✓	✓	✓
	Plaque Mécène à l'entrée de la Maison du Diabète de l'Enfant		✓	✓	✓
	Nom du Mécène associé à une salle de la Maison du Diabète de l'Enfant				✓
Événementiel	Invitation aux événements de l'Association	✓	✓	✓	✓
	Mise à disposition d'une de nos salles de formation pour un événement de votre entreprise (CA, conférence, cocktail, etc.)		1 fois / an	3 fois / an	5 fois / an
	Conférence / Session d'informations dans votre entreprise sur le thème « Prévenir et agir pour une bonne santé », « Mieux connaître le diabète » ou autre thème en lien avec des problématiques identifiées et dans notre champ d'action		1	1	2
	Organisation d'un atelier cuisine : « Les bases d'une alimentation saine, équilibrée, tout en favorisant le plaisir de manger » pour 10 collaborateurs au sein de la Maison du Diabète de l'Enfant		1 fois / an	2 fois / an	3 fois / an
Avantage fiscal dans le cadre du mécénat (article 238 Bis du CGI)	Réduction d'impôt	3 000 €	6 000 €	15 000 €	30 000 €
	Valorisation des contreparties	1 250 €	2 500 €	6 250 €	12 500 €
	Coût net de votre don	750 €	1 500 €	3 750 €	7 500 €



Nous pouvons **personnaliser les remerciements** relatifs à votre soutien et votre engagement à nos côtés. Nous adapterons également les remerciements aux précieux soutiens pluriannuels, qui nous offrent une grande visibilité.

VOUS SOUHAITEZ NOUS CONTACTER ET NOUS SOUTENIR:

Corinne COLMEL

Directrice de l'Association

> 06 66 98 84 92

> direction@enfance-adolescence-diabete.org

NOS PARTENAIRES ACTUELS

Mécène fondateur

Fleury Michon
Maison Familiale & Théâtrale depuis 1905

Institutionnels



Fondations et mécènes

INCONITO

BRIO

**EUROGROUP
AUTREMENT**

